
校訓 「ひたすらに求め ひたすらに進む」

学校ホームページ http//keinet.com/hoshigac

校長 田宮弘宣

１０月７日（木），爽やかな秋空の下，創立４０周年記念体育大会を開催することができまし
た。当初は，９月１２日に計画していた体育大会ですが，新型コロナウィルス感染症の感染拡
大により，分散登校を行うなど感染症対策を最優先とした教育活動を余儀なくされた関係上，
約１か月延期して実施したところです。
今年度は，創立４０周年のお祝いでもあり，大勢の保護者や地域の方々が見守る中で，生徒

の競技種目にもいろいろな工夫を加えながら実施できるのが理想的だったのですが，残念なが
ら，感染症対策に配慮しながらの体育大会でした。
振り返ると３年生の応援団員は夏休みから一生懸命練習を始めていました。１・２年生とこ

れから一緒に演技を作り上げていこうとした矢先に，感染拡大のため，応援団練習が中止とな
りました。また，３年生にとっては，中学校最後の体育大会です。そうしたことを考えると，
体育大会を中止にはしたくない，制限がある中でも，確実に実施できる方法をと考えた結果，
競技を精選しながらの半日開催，給食を準備できる平日に，間隔をとりながらもテント内に生
徒の座席を確保できる配置とし，保護者の参観についてはご遠慮いただく形で実施することに
しました。
また，実際に参観するのと同じという訳にはいきませんが，その代替策として，YouTube での

動画配信を行ったところです。動画配信については，同時配信だけだったので，他の時間帯で
も見られるようにできないかとの問い合せもいただいたところです。このことについては，体
育大会で流す楽曲の著作権の関係上，市教育委員会が一括して補償金を支払っているので，動
画配信が可能となっているのですが，その場合でも録画での配信はできず同時配信のみしかで
きないことになっていますので，どうぞ御理解いただきたいと思います。
さて，練習期間も例年以上に短く，短期集中練習で臨んだ体育大会でしたが，幸い雨の影響

を受けることもなく，生徒たちは精一杯取り組んでくれました。やり直しなしの１回だけの練
習という場面もいくつもあったのですが，当日の生徒たちのパフォーマンスは最高でした。確
かに，リレーのバトンパスなどもう少し練習期間があれば仕上がりも違ったと思われることは
ありましたが，得意・不得意にかかわらず自分に任された場面では力一杯走る姿が印象的でし
た。１年生のある学級の通信にはこんな生徒の日記が紹介されていました。「いざ自分の出番に
なると，とても緊張して足が震えました。徒競走やリレーでは自分が走るときにお母さんのこ
とばを思い出しました。『走るのが得意ではなく，苦手だからこそ，一生懸命頑張って！ とに
かく前だけを見て走れ。』この言葉のおかげで１位を取りました。とても楽しかった体育大会で
した。」間近での応援はできなかったのですが，それぞれの御家庭で掛けていただいた応援の言
葉は一人一人の心に届いていたようです。創立４０周年記念大会は当初のイメージとは違いま
したが，最高の記念大会だったと思います。
いよいよ，10 月，今年度の折り返し地点です。各学年らしい姿や取組が見られる反面，日々

の生活への慣れや気のゆるみも出てくる時期です。今一度，自分の目標や頑張りたいこと，目
指すべき方向を確認しましょう。そして，体育大会で見せてくれた「やる気，本気，頑張り」
を，各自の生活や学習に活かしてほしいと思います。
保護者の皆様も，この半年で成長したこと，頑張っていることを認めてあげつつ，今後のこ

とやさらに頑張りたいことを話し合ってみるなど，後半戦も意欲をもって頑張れるように見守
ってください。

病気療養中の奥山先生，安山先生の代替として，１０月か
ら二人の先生に来ていただいていますので，紹介しておきま
す。
２年数学担当の大窪雄亮（おおくぼゆうすけ）先生，給食
管理担当の野口結衣（のぐちゆい）先生です。大窪先生は非
常勤の先生なので，授業のときだけの勤務になりますが，
新しいお二人先生方をよろしくお願いします。

野口結衣先生 大窪雄亮先生

鹿児島市立星峯中学校
令和３年度学校だより



【課題】
《国語》
全体では全国平均をやや上回っている。分野

別では，「読むこと」「伝統的な言語文化と国
語の特質に関する事項」は全国平均を上回って
いたが，「話すこと・聞くこと」「書くこと」
が全国平均を下回っていた。特に，質問の意図
を捉えたり，書いた文章を互いに読みあい，文
章の構成の工夫を考える問題に課題が見られ
た。
《数学》
全体では全国平均をやや上回っている。分野
別では，「数と式」「図形」は全国平均を上回
っていたが、「関数」「資料の活用」が全国平
均を下回っていた。特に、与えられたデータか
ら中央値を求めたり、新たに得られた資料やグ
ラフから，必要な情報を適切に読み取る問題に
課題が見られた。

【改善策】
生徒質問紙の結果より本校の生徒は規範意識

が高く、志を高く持ち，学校生活を過ごしてい
るが，計画的に家庭学習を行うことにやや課題
が見られます。学校では、生活の記録を活用し
て学習計画を立てさせながら日々の学習に取り
組ませていきますので、御家庭でも見届けと助
言をよろしくお願いします。

限られた練習時間の中で，無観客での開催
ではありましたが，今，できることを精一杯発
揮できた体育大会となりました。

８月２６日に令和３年度の全国学力・学習状況
調査の結果が公表されましたのでお知らせしま
す。

今週は，だいぶ冷え込んできました。体調を
崩さぬよう，また，引き続き新型コロナウイル

※全国平均生徒率をを１００としたときの比較 ス感染症拡大防止に努めてください。

日 曜 主な行事

３ 水 文化の日

４ 木 実力テスト(3 年)

５ 金 漢字検定

11 木 ★西 SC 来校 PTA 理事会・評議員会

12 金 ３年 PTA
家庭学習強化週間(～１８日)

13 土 土曜授業 生徒総会 保健教室（３年）

16 火 食に関する講話(３年)

17 水 期末テスト(～１９日)

18 木 ★西 SC 来校

22 月 生徒会代議員会・専門部会
1 年性教育教室

23 火 勤労感謝の日

24 水 ３年三者面談(～３０日)
１，２年教育相談（～３０日）

26 金 ☆松本 SC 来校


